
Начало вещания телеканала 
«Закон ТВ»

28 января 2008 года начал свое вещание телеканал

«Закон ТВ», созданный при содействии Ассоциации

юристов России, издательской группы «ЗАКОН» и хол-

динга «Газпром-Медиа». Каковы ожидания от первого

в России специализированного юридического канала

«Закон ТВ»? С этим вопросом мы обратились к пред-

ставителям юридической общественности.

С.В. Степашин, председатель Счетной палаты Рос-

сийской Федерации:

— Канал был создан при содействии Ассоциации юри-

стов России, холдинга «Газпром-Медиа» и издатель-

ской группы «ЗАКОН». Будучи сопредседателем рос-

сийской общественной организации «Ассоциация юри-

стов России», хочу отдельно поздравить с этим собы-

тием всех участников и членов нашей Ассоциации. 

Открытие правового канала являлось одним из при-

оритетных направлений, которые были поставлены

членами Ассоциации на ближайшую перспективу. По-

этому мне весьма отрадно отмечать, что столь мас-

штабная задача уже находится на завершающем эта-

пе своего решения. Надеюсь, что возможности телеви-

дения позволят значительно ускорить реализацию

многих других проектов и задач, которые стоят не

только перед Ассоциацией юристов, но и перед всем

профессиональным сообществом юристов нашей

страны. 

В наши дни юридическое сообщество всех развитых

стран играет существенную роль в разработке и реа-

лизации приоритетных направлений государственной

политики, участвует в формировании институтов об-

щественного порядка, оказывает непосредственное

влияние на ход социальных процессов. Для России та-

кое положение дел можно считать еще только тенден-

цией, обусловленной ее активным вхождением в миро-

вое сообщество, а также задачами построения демо-

кратического общества и правового государства.

В этом плане руководство Ассоциации юристов нашей

страны видит в качестве одной из своих стратегичес-

ких задач создание эффективных форм консолидации

профессиональных и интеллектуальных ресурсов юри-

дического корпуса страны, координации коллективных

усилий для решения актуальных национальных задач и

обеспечения эффективного участия наших граждан в

решении глобальных проблем современного мира.

Думается, что одной из таких форм, способных обес-

печить рассмотрение не только профессиональных

проблем, но и вопросов, волнующих население, мог

стать телевизионный правовой канал.

По организационному замыслу основными формами

его работы должны стать специализированные инфор-

мационные программы, обсуждение насущных

проблем правового характера, а также непосредствен-

ное преподавание правовых знаний. В рамках телеви-

зионных программ будет последовательно реализовы-

ваться принцип обратной связи, когда телезрители

смогут получать подробные ответы и разъяснения на

интересующие их правовые вопросы.

Кроме того, мы надеемся на активное участие пред-

ставителей и других специальностей: политиков, пред-

принимателей, поскольку такая кооперация должна в

конечном итоге обеспечить решение двух задач. Во-

первых, упрочить взаимосвязь юридической науки и

практики, что предполагает не просто обмен мнения-

ми, а синтез теоретического знания и практического

опыта. И, во-вторых, способствовать развитию про-

фессионального взаимодействия юристов, политиков,

предпринимателей, что обеспечит всесторонность и

комплексность подходов к решению тех задач, кото-

рые сегодня стоят перед нашей страной.
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Понятно, что масштаб проблемы и сложность задач

диктует необходимость работы и в международном

формате. Поэтому весьма важно, что телеканал «За-

кон ТВ» будет осуществлять вещание не только на тер-

ритории России, но и за рубежом с участием наших за-

рубежных коллег.

Вообще международная профессиональная коопера-

ция сегодня — это объективная необходимость, веле-

ние времени, диктуемое процессами глобализации. 

В заключение, уважаемые телезрители, позвольте вы-

разить огромную благодарность всем, кто принимал не-

посредственное участие в создании нового правового

телеканала. И я глубоко убежден, уверен, что телеканал

«Закон ТВ» будет интересен, полезен не только членам

юридического сообщества, но и представителям всех

иных профессий, всем гражданам нашей страны, жела-

ющим жить по закону в правовом государстве.

Н.А. Винниченко, директор Федеральной службы

приставов — главный судебный пристав Россий-

ской Федерации:

— Наконец произошло то, о чем мечтали все юристы

России. Юридическое сообщество и граждане получи-

ли телевизионный канал, который будет отражать во-

просы правоприменения и способствовать правовому

просвещению граждан. Я думаю, канал послужит вы-

полнению задач, стоящих перед юридическим сооб-

ществом. Прежде всего, к таким задачам относятся

обучение граждан России основам права, ликвидация

правового нигилизма, о котором сейчас так много го-

ворится. Да и развитие общества в целом, потому что

передачи, которые будут транслироваться на канале,

чрезвычайно насыщенны, информативны, полезны

для людей: и для юристов, и для непрофессионалов.

Мне бы хотелось, чтобы этот канал просуществовал

как можно дольше, вышел на федеральный уровень и

служил на благо России, на благо граждан России и

помогал людям реализовывать свои конституционные

права, отстаивать их в рамках закона.

П.В. Крашенинников, председатель Комитета Госу-

дарственной Думы РФ по законодательству:

— У нас, в Российской Федерации появился специали-

зированный канал «Закон ТВ», который будет посвя-

щен праву, законодательству. На этом канале вы не

увидите крови, каких-то страшных вещей, но совер-

шенно точно почерпнете много нового, узнаете наших

лучших юристов, работающих в разных сферах: уче-

ных и практиков — судей, нотариусов, адвокатов. И,

конечно, — что, на мой взгляд, очень важно, — все

правовые новости и новости судебной практики мы бу-

дем узнавать первыми. 

Во многих странах существуют программы, а в некото-

рых — целые каналы, посвященные праву. Вот и мы

присоединяемся к таким странам.  Безусловно, канал

будет развиваться.

О.В. Бойков, заместитель Председателя Высшего

Арбитражного Суда РФ в отставке, председатель

Комиссии по экономическому законодательству

Ассоциации юристов России, заслуженный юрист РФ:

— Несомненно, существует потребность в правовом

просвещении и правовом воспитании населения. Это

условия деятельности государственных органов и го-

сударства в целом как правового государства. Это и

условия осуществления и защиты гражданами своих

прав как гражданами правового государства. Откуда

сейчас черпаются практические правовые знания?

В основном из кинофильмов. В условиях широкого на-

ступления заокеанских фильмов доходит до того, что у

нас лучше знают американский процесс, чем наш соб-

ственный. Нельзя сказать, что на телевидении в деле

правового просвещения ничего не делается, но суще-

ствующим передачам не хватает системности и посто-

янства. Специализированный канал должен быть рас-

считан на все группы населения. Актуальное направ-

ление — предпринимательство. Здесь надо иметь в

виду весь комплекс отраслей законодательства, опо-

средующих предпринимательскую деятельность.

Гражданское, налоговое законодательство, законода-

тельство о защите экономических прав, в том числе об

альтернативных способах разрешения споров, и т.д.

Пожелаем успехов новому начинанию!

О.Е. Кутафин, президент Московской государст-

венной юридической академии, доктор юридичес-

ких наук, профессор:

— У нас давно уже в стране и юристы, и простые граж-

дане мечтают о том, чтобы на телевидении были со-

зданы программы, которые пропагандировали бы на-

ше законодательство, которые отвечали бы на акту-
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альные вопросы жизни с точки зрения юридической

науки. Роль юриста в нормальном обществе такая же,

как роль, скажем, врача или учителя. И в этом смысле

очень важно, чтобы граждане получали информацию,

разъяснения и т.д., потому что есть законы, которые

легко понять, а есть законы, которые, конечно, нужда-

ются в разъяснении. Поэтому я думаю, что очень важ-

но то, что делается сейчас.

Создание «Закона ТВ» — это очень большое дело. На-

ши специалисты смогут постоянно пользоваться этим

каналом, и я думаю, что он приобретет большую попу-

лярность и у телезрителей. 

Сегодня законы права — это законы жизненные.

В нормальном государстве без знания некоторых тон-

костей юриспруденции жить практически невозможно,

потому что она должна сопровождать человека от

рождения и до смерти. Любой вопрос, который возни-

кает в жизни, нужно решать не самостоятельно, а с по-

мощью юриста. Поэтому Вы, наверно, часто в филь-

мах, скажем, американских, видите, что, когда у чело-

века возникает какая-то проблема, он тут же говорит:

«я хочу посоветоваться со своим адвокатом», «я хочу

пригласить адвоката» и т.д. 

Я думаю, что для нас очень важно создание такого

канала, думаю, он будет очень популярен в нашей

стране.

В.Н. Плигин, председатель Комитета по конститу-

ционному законодательству и государственному

строительству:

— Я рад приветствовать начало работы канала

«Закон ТВ». Канал, с моей точки зрения, будет спо-

собствовать формированию правового государства.

Думаю, что «Закон ТВ» должен дать представление о

ценности закона и права. 

Надеюсь, канал убедит граждан России в том, что со-

блюдение закона важно не только для людей, которые

уже оказались в какой-то сложной ситуации. Соблюде-

ние закона важно с точки зрения предсказуемости

развития российского государства, а значит, предска-

зуемости и возможности жизни для каждого из нас.

Думаю, что если канал в какой-то степени начнет реа-

лизовывать эти идеи, он, несомненно, сыграет поло-

жительную роль. Я не умаляю просветительского зна-

чения канала. Надеюсь, что «Закон ТВ» восстановит и

историческую справедливость, поскольку достаточно

часто в разного рода оценках Россия обозначается как

государство, в котором не было демократических тра-

диций, что абсолютно неверно. 

Искренне желаю каналу успеха, а телезрителям — за-

поминающихся передач и живого интереса к закону.

В.В. Ершов, ректор Российской академии правосу-

дия, доктор юридических наук, профессор, заслу-

женный юрист РФ:

— Думаю, что канал «Закон ТВ» будет полезен как

профессионалам, так и иным гражданам РФ, которые

сталкиваются с теми или иными правовыми проблема-

ми. Появится прекрасная возможность узнавать об из-

менениях в действующем законодательстве.

Надеемся не только увидеть программы, посвященные

актуальным юридическим вопросам, которые будут

интересны широкому зрителю, но также и поучаство-

вать в них. В Академии сформирован высококвалифи-

цированный профессорско-преподавательский со-

став, готовый регулярно принимать участие в проектах

канала. Надеемся на плодотворное сотрудничество!

В.Д. Перевалов, президент Уральской государст-

венной юридической академии, доктор юридичес-

ких наук, профессор, заслуженный юрист РФ:

— С огромным удовольствием воспринял идею созда-

ния телеканала «Закон ТВ». Это первая ласточка, ко-

торая символизирует то, чем должны заниматься на-

ши люди на телевидении. Канал должен настроить на

позитивный лад граждан России. Те, кого мы числим

среди правонарушителей, должны понять, что по зако-

ну жить легче, перспективней и т.д. Надеюсь, что ка-

нал «Закон ТВ» поможет нашим гражданам  стать бо-

лее образованными в юридической сфере.

И.В. Решетникова, председатель Арбитражного су-

да Свердловской области, доктор юридических на-

ук, профессор:

— Чем более развито общество, тем чаще граждане за-

думываются о своих правах и обязанностях. Чем более

развит гражданский оборот, тем больше правовых зна-
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ний необходимо каждому из нас, чтобы уметь пользо-

ваться благами, не нарушая законные интересы иных

лиц. Следовательно, в демократическом обществе не-

избежно встает вопрос о правовом просвещении и пра-

вовой культуре. Обучать и воспитывать должны про-

фессионалы. Поэтому открытие первого в России кана-

ла «Закон ТВ» — это реальная возможность для право-

вого просвещения и привития правовой культуры сила-

ми лучших в России профессионалов.  Представители

многих правоприменительных органов время от време-

ни выступают по телевидению, но впервые появилась

возможность именно централизованного вещания в об-

ласти права. Это замечательное нововведение, которое

обязательно привлечет к себе многих зрителей.

В.В. Ярков, заведующий кафедрой гражданско-

го процесса Уральской государственной юриди-

ческой академии, доктор юридических наук,

профессор:

— Я позитивно отношусь к появлению такого канала,

поскольку он сможет выступить одной из форм пра-

вового просвещения населения. Другой вопрос —

насколько смогут его ведущие говорить просто о

сложном, не усложняя и в то же время не упрощая

проблематику права. Для студентов, практикующих

юристов же целесообразен другой уровень подачи

информации, например, интересны были бы инфор-

мационные выпуски «Судебное обозрение», «Ново-

сти от законодателя» (о готовящихся законопроек-

тах, а также о только что принятых законах) и т.д. Ду-

маю, что солидный опыт работы в  сфере права уч-

редителей канала позволит им успешно решить по-

ставленные задачи.

А.К. Большова, председатель Арбитражного суда

г. Москвы в отставке, главный научный сотрудник

Института законодательства и сравнительного

правоведения при Правительстве РФ, заслужен-

ный юрист РФ: 

— Идея открытия специализированного юридическо-

го телеканала «Закон ТВ» представляется весьма

удачной. Это реальная возможность для правового

просвещения наших граждан. Такой телеканал дол-

жен быть, но он должен быть доступен всем, вещание

канала должно быть рассчитано на все группы насе-

ления. 

В.М. Шерстюк, доктор юридических наук, 

профессор:

— Идея создания специализированного канала

«Закон ТВ» хороша. Хотелось бы, чтобы в передачах ка-

нала ставились конкретные серьезные задачи и обсуж-

дались крупные серьезные проблемы. Надеюсь, что ка-

нал позволит обычным гражданам получать необходи-

мую информацию, которая поможет им в жизни, а юрис-

там — почерпнуть для себя что-то новое и полезное.

И.М. Стрелов, председатель Федерального арбит-

ражного суда Северо-Западного округа, кандидат

юридических наук:

— Представляется интересной и полезной идея откры-

тия профессионального правового телеканала «Закон

ТВ». Сегодня в средствах массовой информации не-

редко встречается поверхностное и непрофессиональ-

ное освещение деятельности работы органов судеб-

ной власти, в результате которого общество получает

искаженное представление о работе судов. Надеюсь,

что новый телевизионный проект позволит всесторон-

не осветить работу судебной системы, будет способст-

вовать повышению авторитета судебной власти и до-

верия людей к правосудию. Хочется верить, что след-

ствием формирования объективного общественного

мнения о деятельности судов по-прежнему останется

использование гражданами и организациями наибо-

лее цивилизованного способа разрешения возникаю-

щих конфликтов и споров — обращение в суд.

С.И. Гирько, начальник ВНИИ МВД России, гене-

рал-майор милиции, доктор юридических наук,

профессор:

— Начало вещания телеканала «Закон ТВ» актуально и

своевременно. Юридическая правовая грамотность на-

селения сегодня оставляет желать лучшего. Этим актив-

но пользуются недобросовестные юристы, чиновники

всех рангов, предприниматели, целью которых является

экономический интерес. Вещание телеканала позволит

гражданам напрямую обращаться к ведущим представи-

телям юридической общественности и непосредственно

получать квалифицированную юридическую помощь.

Д.В. Винницкий, руководитель Евразийского науч-

но-исследовательского центра сравнительного и

международного финансового права, член Евро-
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пейской ассоциации профессоров налогового пра-

ва, доктор юридических наук, профессор:

— Открытие телеканала «Закон ТВ», созданного при

содействии Ассоциации юристов России, издатель-

ской группы «ЗАКОН» и «Газпром-Медиа», безуслов-

но, является важным событием для юридического про-

фессионального сообщества России. В современных

условиях, в период значительного увеличения объема

информационных правовых ресурсов (имею в виду по-

явление десятков новых правовых изданий, различных

электронных баз данных и интернет-ресурсов), оказы-

вается еще более необходимым и востребованным

универсальный, удобный и доступный источник ин-

формации — специализированный телеканал для

юристов. Он мог бы выступать определенным маяком

в безбрежном море правовой информации, средством

оперативного информирования юридического сооб-

щества о наиболее важных событиях в профессио-

нальной сфере. Следует также иметь в виду важность

интенсивного профессионального общения, площадки

для обмена мнениями с точки зрения перспектив фор-

мирования определенных этических норм и традиций,

которые могли бы играть роль инструментов профес-

сионального саморегулирования в юридическом сооб-

ществе. Хочется верить, что телеканал сможет выпол-

нить эти непростые стоящие перед ним задачи.

С.М. Амосов, председатель Федерального арбит-

ражного суда Восточно-Сибирского округа, доктор

юридических наук, заслуженный юрист РФ:

— Ожидаю от телеканала «Закон ТВ» очень многого.

Если любой гражданин России сможет получить ин-

формацию о тех или иных действиях органов правопо-

рядка (прокуратуры, суда и т.д.), население будет бо-

лее лояльно к власти; граждане лучше будут знать

компетенцию суда. Это будет способствовать повыше-

нию авторитета судебной власти. Сможет установить-

ся прямая связь гражданина с законом. 

Надеюсь, что телеканал сыграет роль и в повышении

квалификации госорганов, а также будет способство-

вать обмену опытом, в том числе и между регионами.

Телеканал «Закон ТВ» позволит получать информа-

цию более оперативно, не дожидаясь семинаров, лек-

ций и т.д. Я также надеюсь, что будет происходить

разъяснительная работа, способствующая повыше-

нию доверия граждан к правосудию. Создание «Зако-

на ТВ» — начало большой информационной револю-

ции в области права в России.

О.В. Исаенкова, заведующая кафедрой гражданского

процесса Саратовской государственной академии пра-

ва, член экспертно-консультативного совета при Коми-

тете Совета Федерации Федерального Собрания РФ

по гражданскому, гражданско-процессуальному, арби-

тражно-процессуальному праву и исполнительному

производству, доктор юридических наук, профессор:

— Задумка открытия специализированного юридичес-

кого телеканала представляется удачной. Сейчас на

многих каналах идут шоу, позиционирующие себя как

судебные процессы, но которые на самом деле соот-

ветствуют установленной законом гражданской про-

цессуальной форме не более, чем фильм «Звездные

войны» — реальной космической технологии. На теле-

канале могли бы показывать настоящие судебные про-

цессы, а также игровые, но проходящие в строгом со-

ответствии с действующим материальным и процессу-

альным законодательством, а не с представлениями

ведущего о праве и морали. Как лектору, мне хотелось

бы видеть на таком канале передачи, которые можно

было бы использовать в качестве методических посо-

бий, юридические викторины, пропагандирующие зна-

ние права, репортажи с конференций и круглых столов

в юридических вузах и организациях, обсуждения за-

конопроектов в думских комитетах и т.п.

С.И. Клюкин, председатель Федерального арбит-

ражного суда Волго-Вятского округа:

— Открытие специализированного юридического ка-

нала, несомненно, большая удача. Уверен, что это по-

высит правовые знания наших граждан, поможет юри-

стам — как практикам, так и ученым открыть для себя

много нового и полезного, а также обсудить актуаль-

ные проблемы в различных областях права. Учащимся

позволит ознакомиться с правовыми знаниями, изу-

чить российскую и зарубежную практику. А всем нам

поможет в становлении правового государства.

А.Н. Козырин, директор Центра публично-право-

вых исследований, доктор юридических наук,

профессор:

— Создание специализированного юридического ка-

нала на телевидении — проект, безусловно, интерес-

СОБЫТИЕ. КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

23

z-3-zakonTV.qxd  07.03.2008  9:05  Page 23

Loaded: 25-04-2024 AMt 04:28:12



ный. Он может стать действенным средством повыше-

ния уровня правовой культуры в российском общест-

ве. Большинство актуальных проблем, имеющих осо-

бое общественное звучание, имеют солидную, а порой

и сложную правовую основу. Знакомство с соответст-

вующим правовым материалом позволило бы гражда-

нам лучше разобраться в сложных и разноплановых

вопросах, стоящих на повестке дня. Канал мог бы

стать не только местом, где обсуждаются правовые

аспекты актуальных проблем современной экономики,

общества и государства, но и площадкой, на которой

могли бы реализовываться разнообразные образова-

тельные программы — от юридического «всеобуча» до

программ, рассчитанных на профессионалов и знако-

мящих квалифицированных юристов с новейшими из-

менениями в различных областях законодательства.

А.Ф. Бакулин, председатель Арбитражного суда

Республики Марий-Эл:

— Создание специализированного юридического те-

леканала «Закон ТВ» важно, необходимо и своевре-

менно. Главная надежда — появился источник получе-

ния качественной и достоверной информации, в том

числе и о деятельности работы органов судебной вла-

сти. Хотелось бы, чтобы канал поддерживал престиж-

ность судебной системы. 

М.А. Рожкова, консультант Исследовательского

центра частного права при Президенте РФ, канди-

дат юридических наук:

— Создание специализированного юридического те-

леканала представляется весьма своевременным и

необходимым! Причем идея его создания, по всей ви-

димости, встретит поддержку не только среди юрис-

тов. Сегодня многие лица, не входящие в юридическое

сообщество, осознали ценность обладания правовой

информацией для нормального ведения бизнеса, оце-

нили ее важность в условиях повседневной жизни.

Пользуясь случаем, хотелось бы пожелать дальней-

ших успехов замечательному коллективу «Закон ТВ»,

с которым мне довелось поработать.

И.А. Приходько, доктор юридических наук, 

профессор:

— Как я понимаю, в настоящее время этот канал мо-

жет смотреть около 600 тысяч пользователей, т. е. ме-

нее чем полпроцента населения страны. Поэтому вряд

ли есть основания рассчитывать на то, что в обозри-

мой перспективе он может стать источником широкого

распространения правовых знаний. Пока это, скорее,

похоже на игрушку для саморекламы самих юристов и

на дань модным веяниям. Хотя в принципе идея инте-

ресная.

М.Ш. Пацация, ведущий научный сотрудник Рос-

сийской академии правосудия при Верховном Су-

де РФ и Высшем Арбитражном Суде РФ, кандидат

юридических наук, доцент:

— Полагаю, что любой дополнительный источник пра-

вовой информации в нашей стране, безусловно, сле-

дует приветствовать. Вместе с тем в стране с укоре-

нившимся правовым нигилизмом факт открытия спе-

циализированного правового телеканала не стоит и

преувеличивать. Ведь за правовым нигилизмом стоят

интересы и мотивы, которые правовой информации

самой по себе не «пересилить». Надеюсь, что телека-

нал будет способен доходчиво распространять новые

технологии и опыт противодействия нарушению прав

человека, в их самом широком понимании. При этом

нужна дифференциация передач по «фокусным груп-

пам», в том числе я бы выделил, например, предпри-

нимателей, т. е. наиболее деятельные слои нашего об-

щества, рождающие и реализующие инновации и, ко-

нечно, нуждающиеся в защите своих прав и интере-

сов. В этой связи проблемы эффективной судебной

защиты — очевидный приоритет. Разумеется, этот

«сегмент вещания» должен быть максимально доступ-

ным. Тогда канал будет востребован широкими слоя-

ми населения (а если так, то придут и рекламодатели

и т.п.). Это одна сторона, связанная с воздействием на

массовое правовое сознание. Другая, не мене важная

— формирование общих подходов, консенсуса по наи-

более актуальным юридическим вопросам в рядах

правовой элиты страны. Следовательно, нужны и ана-

литические передачи (в том числе и в дискуссионной

форме), а не только рассчитанные на массового теле-

зрителя. И, наконец, как не вспомнить классическое

«кадры решают все». Разумеется, не все, но очень

многое. Нужны талантливые люди. Это касается и ор-

ганизаторов канала, и его ведущих, и, конечно, при-

глашаемых гостей. Нужны люди со свежими, неорди-

нарными походами по самому широкому спектру про-

блем — генераторы правовых идей. Отдельно отмечу

необходимость активного подключения к функциони-
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рованию телеканала молодых талантливых юристов.

Телеканал может стать для них важным связующим

элементом. Возможно, уже завтра-послезавтра их

можно будет узреть в самых разных фракциях нашей

новой юридической элиты — законодательной, судеб-

ной, адвокатской и т.д.

А.И. Шевченко, партнер юридической фирмы

«Магистр & Партнеры», член правления Ассоциации

юристов России:

— От телеканала «Закон ТВ» я ожидаю повышения

значимости профессии юриста в российском общест-

ве, развития правового сознания наших граждан и

воспитания уважения к людям, охраняющим закон.

В.В. Нарежный, управляющий партнер юридичес-

кой фирмы «Левант и Партнеры»:

— Основная цель построения гражданского общества

в России — это повышение общеправовой культуры

населения страны. СМИ, особенно телевидение, явля-

ются общедоступным источником получения инфор-

мации из разных областей. Открытие специализиро-

ванного юридического канала, несомненно, будет спо-

собствовать достижению названной цели, и появление

телеканала «Закон ТВ» может быть расценено пред-

ставителями юридического сообщества только поло-

жительно.

Н.Н. Пиксин, управляющий партнер адвокатского

бюро «Пиксин и Партнеры»:

— Сама задумка создания телеканала «Закон ТВ» бе-

зусловно заслуживает внимания. От телеканала я

ожидаю развития правового сознания граждан. Наде-

юсь, что он даст им возможность узнать много нового

из области права — это поможет в жизни, а практику-

ющим юристам — обсудить спорные аспекты право-

применения. Как это будет на практике — покажет

время.

В.Л. Ардашев, управляющий партнер юридической

фирмы «Ардашев и Партнеры», бизнес-консуль-

тант, эксперт по договорному праву, налогообло-

жению и ВЭД:

— Идея создания специализированного юридического

канала замечательна, но, как Конституция России еще

долго не раскроет свой потенциал и миссию, так и об-

щество, в том числе и сами юристы, воспринимает

право и закон весьма условно. К сожалению, само го-

сударство в лице властной элиты является первейшим

и наиглавнейшим правонарушителем. Это и предопре-

деляет пещерно-первобытное юридическое сознание

россиян, которые не верят в силу права, не читают за-

коны, не интересуются судебными прецедентами и не

смотрят образовательные программы. Что касается

людей думающих, интеллектуалов, то они черпают ин-

формацию из иных, более ценных и значимых источ-

ников и давно уже утратили доверие к государствен-

ным телеканалам, воспринимая их как идеологичес-

кий инструмент власти.

А.Р. Султанов, начальник юридического управле-

ния ОАО «Нижнекамскнефтехим», судья Третей-

ского энергетического суда, член Ассоциации по

улучшению жизни и образования:

— Задумка очень интересна, поскольку, к сожале-

нию, в, казалось бы, просвещенном XXI веке уровень

правовой грамотности общества оставляет желать

лучшего. Явление правового нигилизма существует

не только из-за отсутствия знания права, а также из-

за того, что в обществе отсутствует  устойчивое

стремление отстаивать право и вера в возможность

отыскать правду. Российскому менталитету свойст-

венно правдоискательство, и, будь данное правдоис-

кательство чуть более вооружено знаниями о праве и

о правовых процедурах по его защите, правды в Рос-

сии стало бы больше. Что же касается вопроса, на-

сколько будет полезен данный канал студентам-юри-

стам, ученым-правоведам и практикующим юристам

узнать для себя что-то новое, то это целиком зависит

от того, как будет реализован данный проект. Со сво-

ей стороны полагаю, что, безусловно, для широкой

юридической общественности были бы интересны

трансляции судебных процессов в Конституционном

Суде, Европейском суде по правам человека. Слуша-

ния в ЕСПЧ сейчас доступны в Интернете, но лишь на

официальных языках Европейской конвенции о за-

щите прав человека. На мой взгляд, трансляция слу-

шаний в ЕСПЧ с переводом на русский язык на теле-

канале «Закон ТВ» способствовала бы идее «прине-

сти права человека домой» и была интересна и уче-

ным-правоведам, и практикующим юристам, и явля-

лась бы, безусловно, хорошим подспорьем в подго-

товке юристов. 
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